

<https://info.nodo50.org/El-Movimiento-Popular-En-Egipto.html>



El movimiento popular en Egipto

- Noticias - Noticias Destacadas -



Fecha de publicación en línea: Domingo 6 de febrero de 2011

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

El Cairo, 3 de febrero de 2011, a las 17 horas.

Para poder situar el actual movimiento popular en Egipto e imaginar sus posibilidades, sus perspectivas y consecuencias es necesario volver atrás hasta el momento en que Nasser hizo su revolución en 1952, esa revolución corresponde a un cambio de la forma de dominación mundial del sistema capitalista.

El sistema de dominación clásica de colonias y semicolonias que eran exportadoras de materia prima o agrícola, con el monopolio de la industria en los países del centro, se terminó abriendo otra forma de dominación que es la industria dependiente, los países del centro controlan los mercados y la que podemos llamar la alta tecnología, dejando un gran parte de la industria a los países de la periferia. La estructura de clase en las colonias y semicolonias estaba dominada por la oligarquía propietaria de la tierra (la actividad del país era la exportación de materia prima agrícola, en caso de Egipto el algodón, y en otros países se adiciona los mineros), la burguesía industrial es casi inexistente. Estas revoluciones que se han hecho en la segunda parte del siglo veinte por un golpe de estado militar o por una revolución como la de Cuba o Argelia pero el resultado es lo mismo, un ejército que sea revolucionario o no que controla el estado, con una ausencia de la burguesía industrial; la primera acción que hace la revolución es liquidar la oligarquía, principalmente con la reforma agraria y la nacionalización de los bancos y las industrias existentes, desde punto de vista político los dirigentes adoptan un discurso populista; la ausencia de la burguesía industrial que actúa como clase, produce necesariamente la transformación del ejército en una burguesía de estado. Vamos a dejar de lado las etapas de desarrollo del régimen de la burguesía de estado para llegar a decir que el régimen necesariamente va renunciar al "socialismo", y que la burguesía de estado va producir una clase de capitalistas financieros e industriales.

[https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L400xH250/egypt_protest_10-8909c.jpg]

Entramos ahora en Egipto, desde 1952 hasta hoy el que gobernaba Egipto era el ejército, los tres presidentes Nasser, Sadat, y Mubarak eran militares; y a pesar de que es el Sadat quien echó a los rusos de Egipto y adoptó la política capitalista del "infitah" (que significa abertura en árabe), el desarrollo de la clase de capitalistas financieros e industriales se hizo principalmente en la época de Mubarak, que vendió la totalidad del sector público principalmente a un limitado grupo de antiguos miembros de la burguesía de estado.

En el estado actual encontramos en la estructura del poder, la burguesía del estado representada por el ejército, y una limitada clase de capitalistas financieros, industriales, y comerciantes que tienen el monopolio de algunas exportaciones e importaciones como la importaciones de trigo (Egipto es el mayor importadora de trigo del mundo después de la antigua Unión Soviética) que son extremadamente ricos, que a pesar de provenir de la burguesía del estado (todos provienen del servicio de inteligencia o militares) están en contradicción con ella; fuera del poder se encuentran el pueblo y un clase de comerciantes e industriales.

Para esquematizar las contradicciones en la sociedad Egipcia digamos que hay una contradicción entre el poder y el pueblo (cuando digo el pueblo, digo campesinos, obreros, artesanos, funcionarios, clase media de técnicos, profesiones liberales e industriales), y cuando estos consumen menos hay más para el poder; la otra contradicción es entre los dos componentes del poder, el ejército y lo que vamos a llamar "los capitalistas del poder", aquí también cuando un sector toma menos, el otro puede tomar más; esta contradicción entre los dos componentes del poder dio a nivel político la formación de un partido político "el partido nacional democrático" (PND) dirigido por Gamal Mubarak, el hijo menor de Mubarak y que representa "los capitalistas del poder". Hay que saber que las elecciones en Egipto son falsificadas por dos maneras, una es el voto masivo de unas categorías como los soldados de la policía, que reciben órdenes de votar y la otra es preparar las urnas desde antes, dejar a la gente votar y presentar la urna anteriormente preparada, todo esto acompañado por un terror provocado por un cuerpo especial de policías vestidos de civiles y compuesto de unos elementos criminales que son llamados la policía secreta. Al lado del PND

El movimiento popular en Egipto

hay algunos otros partidos políticos de la oposición que son chicos y entre todos no representan una fuerza capaz de cambiar algo.

La situación política en Egipto era de tal manera que siendo el PND mayoritario en el parlamento, Gamal Mubarak nombra el primer ministro y los ministros y dirigen el país, para beneficio suyo y de su familia, y el plan era llegar a ponerse como candidato a la presidencia para las elecciones de fin de 2011. La falta de resistencia en Egipto produjo que de una manera estúpida la política aplicada era totalmente antipopular y extremadamente represiva y el resultado era, según se dice, "los ricos se vuelven más ricos y los pobres más pobres".

[https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L400xH282/egypt_protest_32-6b576.jpg]

En noviembre pasado el PND cometió, a mi modo de ver, una falta grave, exagerando la falsificación de las elecciones legislativas de manera que el PND tenía 97% del parlamento; ésta actitud fue considerada por la mayoría de los jóvenes como un insulto al pueblo y causó un malestar general.

El desarrollo de la situación tunecina y la caída de Zine El Din Ben Ali dio una inspiración a un grupo de jóvenes que utilizaron dos programas sobre el internet, facebook y twitter para llamar a una manifestación pacífica el martes 25 de enero y el viernes 28 en la plaza del Tahrir (la plaza de la liberación) que es una plaza enorme donde está el museo Egipcio.

El día 25 hubo una manifestación enorme que fue reprimida salvajemente por un cuerpo llamado policía central de tal manera que el barrio de Garden City entero fue sumergido de gas lacrimógeno, el ruido de explosiones de las bombas lacrimógenas era brutal, salí al balcón para mirar y no pude quedar más que diez segundos tuve que entrar y cerrar el vidrio con los ojos llenos de lágrimas y la garganta dolida. Esta "batalla" entre manifestantes y la policía central duró todo el día, y el internet, facebook y twitter no funcionaron pero el gobierno anunció que no es ella el responsable de esto (mira vos!), y el día siguiente nada, un día normal, pero el viernes siguiente después el rezo del viernes hubo unas manifestaciones gigantescas en todas las ciudades de Egipto; y ahora aparece la torpeza del régimen, primero cortan el internet y los teléfonos móviles, luego una represión brutal contra los manifestantes con bombas lacrimógenas y carros equipados de cañón de agua; los carros de la policía central entraron entre los manifestantes chocando algunos, no puedo imaginar un conductor de carro que voluntariamente pasa su coche sobre un hombre; pero esto fue al final una trampa para los coches porque al entrar en las manifestaciones estaban rodeados de gente que atacando lograron empujando de lado dar la vuelta al coche, y los policías que estaban dentro fueron muy mal tratados por los manifestantes, y a partir de este momento los policías empezaron a tirar balas de plástico a los manifestantes pero los manifestantes les atacaron muy violentamente y los policías tuvieron que escapar pero antes tiraron con balas reales haciendo muchos muertos y heridos y apareció muy claramente que el aparato represivo del ministerio del interior fue derrotado por los manifestantes y muchos coches de la policía fueron quemados.

Después de la derrota de la policía fue quemado la sede del PND y sus oficinas, además de algunas comisarías de la policía en el Cairo y en todas las provincias; esta situación duró algunas horas hasta la entrada del ejército con sus tanques y sus carros armados. La derrota del ministerio del interior y la entrada del ejército resolvió la contradicción entre el ejército y lo que hemos llamado "los capitalistas del poder", el ejército ganó y puso sus condiciones, y Mubarak tuvo que nombrar un vicepresidente Mahmoud Seliman director de la inteligencia militar; el gobierno fue dimitido y se nombró a Ahmad Shafique un general de la fuerza aérea que era el director de Egypt Air, la compañía aérea de Egipto.

Hay que observar que en treinta años que gobernó Mubarak este es la primera vez que nombra un vicepresidente y esto era a mi modo de ver para facilitar el traspaso del poder a su hijo Gamal; el ejército no reprimió las manifestantes, hay que decir que el ejército Egipcio nunca ha reprimido al pueblo; pero al mismo tiempo el ejército ya ganó lo que le interesaba (que Mubarak nombrara un vicepresidente militar) y ya no le importaba que las manifestaciones continuaran, hasta podemos decir que las manifestaciones le producen embarazo; al mismo tiempo del lado de la policía y el ministerio del interior, fíjense ustedes hasta donde llega la estupidez, los policías desaparecieron después haber liberado todos los prisioneros en todos los cárceles en Egipto; esto produjo una

El movimiento popular en Egipto

situación de inseguridad en todo el país, y después unos ataques y el saqueo de varios supermercados como Carrefour y otros, dos bancos, y muchas casas y apartamentos y se organizó en cada barrio unas comisión populares de protección.

[<https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L400xH267/Las-manifestaciones-se-organizaron-en-el-centro-del-cairo-expand-cd5a4.jpg>]

Al día siguiente los manifestantes atacaron el ministerio del interior y hubo una batalla muy violenta en donde los defensores del ministerio utilizaron balas reales y cayeron muchos muertos pero terminó con la toma del ministerio por los manifestantes.

Al día siguiente hubo manifestaciones en todas las ciudades importantes del país, y los manifestantes anunciaron una manifestación para el día siguiente, el martes uno de febrero, y efectivamente hubo una manifestación de más de un millón y medio en el Cairo y en todas las ciudades importantes y se estimó que el número total de los manifestantes en Egipto era más que 9 millones, que gritaban que Mubarak debe irse y por la noche habló Mubarak para decir que él no va presentarse como candidato después que termina su mandato en septiembre próximo, que él va cambiar el artículo 66 y 67 de la constitución (que trata de quién puede presentarse como candidato a ser presidente), y que el gobierno va aplicar las sentencias pronunciadas por los tribunales (hace dos meses) en las elecciones del parlamento (más de 60% fueron juzgados inválidos); el pueblo Egipcio es muy sentimental y muchos han dicho que es un hombre viejo y que va a cambiar en unos meses más, y el ejército pidió a los manifestantes dejar de manifestarse ya que sus demandas se habían cumplido y ayer se organizó una manifestación de apoyo de Mubarak; después se supo que eran obreros de dos compañías gubernamentales de petróleo que han recibido órdenes de manifestarse a favor de Mubarak en una plaza a unos 7 u 8 kilómetros de la plaza del Tahrir, y de repente entran en la plaza del Tahrir gente montada a caballo y en camellos y atacan a los manifestantes, cosa que al inicio era cómica como si fuera la toma de Damasco en 1917, pero este lado cómico desapareció rápidamente, y se estableció una lucha muy violenta entre los manifestantes y gente armada con cuchillos y bombas de Molotov. El ejército no hizo nada, dejaba a los atacantes atacar; esta batalla duró toda la noche y causó 9 muertos y más de 1500 heridos hasta hoy por la mañana. El primer ministro pidió disculpas y dijo que los culpables van a ser castigados, lo que es muy extraño pues la batalla no se detuvo y continúa hasta ahora agravada pues hay unos que disparan balas desde los edificios que están en la plaza.

Mañana viernes hay una manifestación gigantesca prevista. Habrá que ver si los que están en la plaza del Tahrir van a poder aguantar otra noche de batalla. Qué es lo que va pasar, nadie lo sabe, veremos mañana.

Nassef